

Visita de funcionarias de USAID Washington y local al proyecto ASSIST-Zika en Guatemala

El martes 13 de febrero de 2018, el Proyecto ASSIST-Zika de Guatemala recibió la visita de campo de Mary Vandembroucke, líder del equipo de salud para Latinoamérica y el Caribe en USAID/Washington, acompañada de Vikki Stein y Vivian Salomon de la Oficina de Salud y Educación de USAID/Guatemala. La visita se realizó en el contexto de una de las capacitaciones que ASSIST-Zika desarrolla en conjunto con el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social, en esta ocasión, en la medición e interpretación del perímetro cefálico en recién nacidos e infantes.

Participaron en el taller 26 auxiliares de enfermería de puestos de salud de los Distritos Municipales de Salud de Usumatlán, Río Hondo, Teculután, Huité, San Diego y Cabañas del Área de Salud (DAS) de Zacapa. Además, se contó con la presencia del Director de la DAS, Dr. Jaime Guerra, la asesora regional del Programa de Salud Reproductiva, Dra. Carina Espino, y la encargada del Programa de Nutrición, Licda. Julissa Ruiz.

Al final del taller, el Director de la DAS y el Dr. Roberto Aldana, Jefe del Proyecto ASSIST-Zika, reforzaron la importancia del trabajo que se realiza ante el virus de Zika, las complicaciones que tiene en la infancia la infección durante el embarazo y el reto e involucramiento de las familias y comunidades. Por su parte, las delegadas de USAID se dirigieron a los participantes, poniendo énfasis en el valor de la medición del perímetro cefálico y los controles de seguimiento del niño y la niña. Asimismo, felicitaron al personal de salud por su participación en el taller y el trabajo que realizan, el cual es de vital importancia por laborar en los puestos donde ocurre el primer contacto de las personas con el sistema de salud y donde se pueden detectar oportunamente los problemas. La Sra. Vandembroucke también exhortó a las auxiliares de enfermería a mantener y mejorar continuamente la calidad de la atención, principalmente en los servicios del primer nivel, en donde existen innumerables limitaciones, que ella vivió en carne propia durante los inicios de su ejercicio profesional.

En una reunión con las funcionarias de USAID, luego del taller, manifestaron su complacencia por el trabajo que se está realizando, el abordaje del tema y el involucramiento del personal de salud. En forma resumida se trataron las diferentes áreas del proyecto ASSIST-Zika en Guatemala y los aspectos que se reforzarán en el presente año fiscal. La Sra. Vandembroucke expresó su satisfacción por el trabajo observado, tanto en Nicaragua como en Guatemala, indicando lo relevante de aprovechar al máximo y optimizar los recursos en el tiempo que queda para cumplir con los objetivos del proyecto, a la vez de buscar la sostenibilidad de las acciones por parte del Ministerio de Salud. Por último, señaló que la estrategia de mejora continua de la calidad de la atención es una buena metodología para lograrlo.

